

Le Nigéria

DÈS la fin de la guerre civile au Nigéria, le premier ministre Trudeau a adressé un message au général Gowon, commandant en chef des armées et chef du Gouvernement militaire fédéral du Nigéria. Le premier ministre a réitéré les offres du Gouvernement canadien d'assister le Nigéria dans sa grande tâche de réadaptation sociale et de reconstruction des régions touchées par la guerre. Voici le texte intégral du message :

« La longue lutte est terminée et, en cette occasion mémorable, je partage avec vous votre soulagement. L'occasion d'édifier une grande nation à partir de divers éléments vous est de nouveau offerte. Cette tâche, qui semble relever du défi, je vous souhaite de la réaliser. Le Gouvernement et les citoyens du Canada contemplant avec beaucoup de sympathie l'évolution de votre pays.

« Les Canadiens se tournent avec compassion vers les civils et les autres personnes qui ont souffert de ce conflit, heureusement à son terme. L'annonce de la réconciliation nous touche profondément et j'espère que nos délégués au sein de l'équipe internationale d'observateurs que vous avez eu la sagesse de convoquer, confirmeront le respect des directives de votre Gouvernement. Notre haut commissaire a pour instruction de se conformer à vos désirs et vous souhaitez que, dans le plus bref délai possible, d'autres observateurs du Canada se rendent dans votre pays . . .

« Comme notre haut commissaire l'a fait savoir à vos collaborateurs, nous sommes prêts à participer de diverses manières aux premières opérations de secours: service de transport aérien, envoi de médicaments, etc. Nous dépêchons auprès de notre haut commissaire un groupe de hauts fonctionnaires canadiens avec mission d'aider ce dernier à déterminer comment nous pouvons vous être le plus utiles. Le major-général Arthur Wrinch, qui jouit d'un très grand prestige en tant que président de la Croix-Rouge canadienne, est également en route pour Lagos, d'où il pourra vous conseiller directement, après consultation avec vos fonctionnaires supérieurs, quant à la façon dont nous pouvons le mieux vous seconder à l'heure actuelle.

« L'œuvre de réconciliation et de reconstruction ne sera pas facile. Comme nous vous l'avons déjà fait savoir, nous sommes disposés à vous apporter notre concours de la manière que vous jugerez appropriée. Les hauts fonctionnaires de mon Gouvernement traitent avec leurs homologues nigérians les questions de secours et de réadaptation qui se posent dans l'immédiat. Mais nous portons notre regard au-delà de la situation actuelle, vers le grand et brillant avenir qui attend le Nigéria tant au sein de la communauté africaine que sur le plan mondial. Nous attachons beaucoup de prix à nos relations avec votre pays et nous comptons que la coopération entre le Nigéria et le Canada s'intensifiera dans plusieurs domaines. »

Jusqu'ici cette année, le Gouvernement du Canada a fait un apport